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Toledo, 17-11-96

Señoras y señores, distinguidos amigos. Tengo que decir que me ha producido una gran 
satisfacción poder combinar lo agradable de este almuerzo (...) con la celebración del II 
Foro hispano- norteamericano.

Creo que, después del inicio que hicimos el año pasado, en Sevilla, hemos progresado. 
Desde el punto de vista del fortalecimiento del diálogo hispano-norteamericano, se ha 
avanzado cualitativamente de un modo muy intenso en este último año. Y yo quiero 
agradecer a todos los que han hecho posible que ese diálogo, en todos los terrenos, 
hispano-norteamericano haya progresado tanto a lo largo de este año.

(...) un Consejo hispano-norteamericano dotado de unos medios, dotado de personalidad 
jurídica, y que nos dé también un nuevo paso cualitativo en las relaciones entre España 
y los Estados Unidos. Creo que eso ya lo hemos conseguido.

Mi deseo sería, con motivo de la visita que, a invitación del Gobierno norteamericano, 
realizaré a los Estados Unidos en el mes de febrero, que pudiese ponerse la primera 
piedra, es decir, celebrar la primera reunión del Consejo Hispano-norteamericano. Con 
mucho gusto, además, para mí sería, en Estados Unidos, celebrar una reunión especial, 
con la parte norteamericana, del Consejo Hispano-norteamericano.

Aunque parezca mentira, los servicios de protocolo algunas veces hacen algún favor a 
quien tiene la obligación de padecerles habitualmente.  Entonces, veo, con manifiesta 
alegría, que el discurso interminable que iba a pronunciar yo aquí, esta tarde, ha sido 
repartido en inglés a nuestros amigos norteamericanos. Estoy absolutamente seguro de 
que su interés va a ser tan intenso que se lo van a leer entero; por lo tanto, yo no lo voy 
a pronunciar. Escrito queda. Y lo que espero es que esto me haga también granjearme 
alguna simpatía entre los españoles.

En todo caso, quiero decirles que, para mí, las relaciones entre España y Estados Unidos 
están  absolutamente  abiertas,  en  todos  los  terrenos,  a  un  intercambio  y  a  una 
cooperación todavía mucho más intensa en la vertiente política, económica o cultural, 
que espero y deseo, con nuestros amigos norteamericanos, recorrer conjuntamente ese 
camino para beneficio de nuestros países.



Mientras almorzábamos, el senador Graham me ha planteado su opción por si la fecha 
próxima de 1998 pudiera ser una causa de perturbación en las relaciones entre España y 
los Estados Unidos. Sostengo para mí que esa fecha es para todos una oportunidad; 
como una oportunidad, en todos los sentidos, debemos contemplarla y trabajar en ella. 
Esa oportunidad para los españoles es especialmente importante y trascendente, porque 
es  difícil  comenzar  un  siglo,  como  fue  el  siglo  XX para  los  españoles,  en  peores 
condiciones que nosotros lo iniciamos, y es difícil tener la oportunidad que tiene España 
de iniciar el próximo siglo en tan buenas condiciones como lo podemos hacer.

Yo  les  quiero  decir  a  todos  que  yo  estoy  absolutamente  decidido  a  que  España 
aproveche todas sus oportunidades. El país tiene capacidad y condiciones para hacerlo 
sobradamente.

Yo espero que nuestra relación, la relación de España con los Estados Unidos, sea un 
dato más, un dato muy relevante, de esas grandes oportunidades que tiene España para 
el siglo próximo.

No voy a hablar de Cuba esta tarde; pero sí quiero decirles que espero y deseo la ayuda 
de  todos  ustedes  para  seguir  fortaleciendo  nuestras  relaciones,  para  hacer  de  ese 
Consejo Hispano-norteamericano un elemento activo y poderoso de las  muy buenas 
relaciones entre España y los Estados Unidos.


